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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

 

Ata n.º 2/ 2020 

 

------Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano dois mil e vinte, Via aplicação Zoom, pelas 

vinte e uma horas, reuniram o Conselho Municipal de Juventude do Município do Cartaxo, 

presidido por Pedro Magalhães Ribeiro, Presidente da Câmara Municipal do Cartaxo. -------------

------Compareceram, Membro da Bancada do PS - Diogo Martins, Membro da Bancada da CDU 

– Mário Júlio Reis, João Pedro Oliveira – Membro da Bancada do JPM, Bruno Galaio - Membro 

da Juventude Social Democrata, Membro da Juventude Socialista – Carolina Simões, Membro 

da Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo – João Ferreira, Maria Beatriz 

Antunes – Membro da União das Freguesias Cartaxo e Vale da Pinta, Membro da Freguesia de 

Pontével – Joana Graça, Membro da Freguesia de Vila Chã de Ourique – Pedro Pires da Silva, 

Andreia Mirão – Membro da Freguesia de Vale da Pedra e Representante da CPCJ – Comissão 

de Proteção de Crianças e Jovens do Cartaxo – Conceição Reis. Compareceram também 

enquanto convidados Sónia Parente, Paula Cruz, Inês Henriques e Sílvia Coelho - Técnicas do 

EMIC e Membro da Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo – João Veiga. 

Ainda compareceram enquanto observadoras permanentes, Teresa Camoez e Carla Neves, 

representantes da área de educação e juventude do município do Cartaxo, enquanto 

funcionárias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do Bloco de Esquerda, Francisco Colaço, Jorge 

Pisca – Membro da Bancada do MIP, Pedro Brinquete - Membro da Juventude Comunista 

Portuguesa, Miguel Casimiro - Membro da Juventude do Bloco de Esquerda, Membro da 
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Freguesia de Valada – Diogo Pedro, Beatriz Isidoro – Membro da União das Freguesias Ereira e 

Lapa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Pedro Magalhães Ribeiro saudou todos os presentes, agradecendo a sua comparência, 

realçando a necessidade e importância destes encontros esclarecendo que se trata de fóruns 

de discussão da juventude, com a intenção de ser o mais aberto possível a todos, mesmo sem 

direito a voto. Deu início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 21,10 horas. ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---------------- 

 

 

 

 

Ponto Um 

Deliberação da ata da reunião anterior 

 

------A Ata foi aprovada por unanimidade dos presentes. -----------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

Ponto Dois 

Ponto de Situação Covid 19 

 

-----Pedro Ribeiro agradeceu a todos a presença e a disponibilidade para participarem na 

reunião através destes novos meios e tecnologias. ----------------------------------------------------------- 

------Informou que o final de ano letivo foi muito atípico e que houve um grande trabalho para 

que as coisas tenham corrido de forma satisfatória. Informou que a quinze de maio, reuniram 

com unidades de centros de estudo e estão a calendarizar o acompanhamento pela área de 

proteção civil e pela área da educação, através de visitas a esses prestadores de serviços para 

auxiliar de modo a que as medidas sejam postas em prática conforme os aconselhamentos da 

Direção Geral de Saúde. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------Foram adquiridos portáteis e unidades de internet para possibilitar, a quem não pode, o 

acesso universal à educação, sem prejuízo de saber que a partir do próximo ano letivo, desde o 

1º ciclo ao ensino secundário todos terão acesso a equipamento informático e mobilidade de 

acesso de dados móveis.---------------------------------------------------------------------------------------------

------Pedro Ribeiro também deixou um grande agradecimento ao trabalho dos agrupamentos no 
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que diz respeito à recolha de informação relativamente a quem precisava de material 

informático e no trabalho responsável da entrega dos equipamentos. Informa que também 

houve uma grande colaboração da parte da DGESTE. --------------------------------------------------------

-----Carla Neves informou que em relação aos portáteis e restante equipamento informático, 

conseguiram, até a data, colmatar todas as necessidades e que de um modo geral, correu 

bastante bem. Em relação à reabertura do ensino pré-escolar, iniciou-se com um número de 

alunos reduzido, mas com todas as medidas de segurança postas em prática. ------------------------

------Mário Reis agradeceu o empenho de todos os professores e as pessoas da área da educação 

estão de parabéns por tentarem mitigar esta pandemia. Os alunos não fizeram as aprendizagens 

ditas normais, mas é com esta consciência que podemos encontrar soluções para melhorar. ----

-----Carla Neves realçou que enquanto técnica da Câmara Municipal e mãe com filhas nos dois 

agrupamentos, vê este período como um período de consolidação. Em cada um dos 

agrupamentos, a escola terminou a dia treze de março e já tinha sido contactada pelas 

professoras e educadoras. Caso os alunos tenham perdido parte da matéria depressa 

conseguem recuperar, independentemente de como vai ser o próximo ano letivo. A 

proximidade entre a Câmara Municipal e as escolas é muito grande. -----------------------------------

-----Pedro Ribeiro informou que foram entregues cerca de 80% dos equipamentos. Considera 

ter sido um caso de sucesso. Preocupação redobrada no início do próximo ano, pois tem de 

haver cuidado da parte dos pais em relação aos routers para que não se gastem em três dias. 

Há dificuldade por parte das famílias, estamos todos a aprender e há coisas positivas. É 

importante considerar educação formal e não formal. Não estamos atrasados relativamente a 

outros países, ao contrário do que achamos. Estamos a dar o valor e importância que a escola 

tem e para alguns encarregados de educação esta situação veio colocar em destaque o 

importante papel dos professores que as vezes não é reconhecido. -------------------------------------

------Pedro Ribeiro, acrescentou que as coisas têm corrido de tal maneira bem que não é por 

acaso que somos considerados um caso de sucesso. Ninguém tem a fórmula mágica, mas 

quando comparamos com os países que têm maior possibilidade temos sido um caso de sucesso. 

Os jovens têm sido conscientes o suficiente para perceberem que a situação é complicada e que 

é necessário tomar as devidas precauções. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto Três 

Apresentação e avaliação do trabalho desenvolvido no âmbito do “Cartaxo Youth Summit” 

 

------Carla Neves apresentou o evento e informou que a primeira edição do evento “CARTAXO 

YOUTH SUMMIT” foi um sucesso. Informou também que esta iniciativa procurou unir a 

experiência de profissionais, professores, empresários e estudantes e foi um convite para que 

os jovens decidissem a sua profissão com segurança e conhecimento das oportunidades de um 

futuro promissor. Deu a conhecer as ofertas educativas, formativas e saídas profissionais, com 

uma dinâmica que apostou na vertente prática e experimental de cada oferta educativa 

presente no evento. Foi dinamizada uma agenda paralela de atividades e workshops 

desenvolvidos pelas entidades parceiras ao longo dos dois dias. Também deu a conhecer que 

as atividades da noite de sexta-feira para sábado tiveram uma vertente mais lúdica e cultural, 

com o envolvimento dos jovens do concelho e das instituições parceiras em espetáculos e 

performances, explorando as potencialidades de cada um e de todos enquanto grupo. De forma 

a atrair muitos mais jovens e outros visitantes à primeira edição do evento “CARTAXO YOUTH 

SUMMIT”, a dinamização cultural do evento esteve entregue à Associação Cultural “Big 

Appetite 4 Music Fest”. Esta Associação, através da dinamização do Palco #onestep4musicfest, 

teve como principal objetivo promover o surgimento de novos talentos. Passaram pelo palco 

bandas, cantores a solo, DJs e produtores de música eletrónica, bailarinos a solo ou em grupo 

de danças urbanas, a nível local, regional e nacional, dando oportunidade aos jovens a solo ou 

em grupo, mostrarem o seu talento, contribuindo assim para a prática de atividades saudáveis 

e de divertimento. Ainda informou que as atividades desenvolvidas foram, entre outras: 

Concertos com novos talentos emergentes que forma escolhidos através de um concurso que 

irá selecionar as melhores bandas, cantores a solo e DJs e bailarinos de danças urbanas. Esses 

artistas disputaram durante o evento, a oportunidade de serem os escolhidos a estarem na 

plataforma final do Onestep4musicfest, que dará acesso à possibilidade de atuarem em vários 

palcos a nível nacional (Pós Covid 19); Concertos com bandas e cantores a solo e DJs que fazem 

parte da plataforma do #Onestep4musicfest; Danças urbanas com a atuação de diversos grupos 

e bailarinos com aulas, workshops e em competições; Atuação de bailarinos de danças urbanas 

com visibilidade e notoriedade; Aulas de fitness com a participação de ginásios, escolas e turmas 

de aulas de desporto; Workshops de DJs e de produção musical. Ao Logo de todo o evento foi 
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promovida uma oferta gastronómica (tasquinhas e roulottes) de diversas Associações do 

Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Pedro Ribeiro falou sobre o “Cartaxo Youth Summit” e agradece o envolvimento e 

empenho da equipa de Educação e Juventude. Reforçou a importância deste evento 

relativamente à necessidade de mão de obra qualificada para os novos investimentos no 

concelho e à dificuldade em encontrar jovens com determinada qualificação, nomeadamente 

nas áreas mais técnicas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Ferreira enaltece a iniciativa e agradece a oportunidade do Município para 

participarem na organização deste evento. --------------------------------------------------------------------

-------Carolina Simões elogiou o evento e informou que não estava à espera de uma oferta tão 

diversificada. Achou muito interessante a oferta dos cursos técnicos que estão em desuso e 

menos procurados pelos jovens. Gostou muito da dinâmica do evento. -------------------------------

--------Conceição Reis parabenizou a organização do evento e informou que correu tudo muito 

bem, tendo em conta a metodologia do evento e a oferta. Salientou também foi de certeza um 

sucesso no combate ao insucesso escolar. ---------------------------------------------------------------------

------Pedro Ribeiro informou que este evento não teve o objetivo de ser estático, pelo contrário, 

foi um evento com muita dinâmica e muito virado para o futuro. ---------------------------------------

-------João Oliveira parabenizou a organização do evento e faz votos para que no futuro se 

promovam muitos mais eventos destes. ------------------------------------------------------------------------

-------João Galaio também quis deixar um voto de agradecimento pelo evento ser tão 

importante para os jovens da nossa terra. --------------------------------------------------------------------- 

Pedro Ribeiro agradeceu os contributos expostos. ----------------------------------------------------------- 

 

 

 

Ponto Quatro 

Análise sobre o Plano de Recuperação Económica e Social do Município do Cartaxo 

 

-------Pedro Ribeiro informou que para este ponto da reunião era interessante a recolha de 

contributos, auscultar parceiros e assimilar os contributos das forças políticas. Existe um milhão 

e meio de euros para investir. Neste plano de recuperação estava inserido a requalificação da 

E.B. 2+3 de Pontével, e recorrerão ao milhão e meio e a outros programas aos quais já se 

candidataram. Dos 348 mil euros para realocar, 210 mil são para a E.B. 2+3 de Pontével e 102 

mil euros para a E.B. 2+3 Marcelino Mesquita e para a nova sala do pré-escolar da EB1 José 

Tagarro do Cartaxo (85%) e 15% serão de fundos comunitários. O dinheiro que faltar para E.B. 
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2+3 de Pontével virá do plano de recuperação económica. Em relação à Escola Secundária, o 

projeto foi aprovado: 92,5% é financiado, cabe ao Município o pagamento de 7,5%. As 

prioridades do Município são: E.B. 2+3 de Pontével, E.B. 2+3 Marcelino Mesquita e sala jardim 

de infância E.B. 1 José Tagarro. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

Ponto Cinco 

Outros Assuntos  

 

 

------Sónia Parente atualizou os conselheiros sobre o trabalho da equipa EMIC até à data. --------

-------João Ferreira salientou a importância do tópico do empreendedorismo jovem apresentado 

pela técnica do EMIC e informou que a Associação de Estudantes pode participar nesta atividade 

da equipa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Miguel Carvalho apresentou as novas iniciativas do IPDJ. -------------------------------------------- 

-------Por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Ribeiro deu por encerrada a reunião do 

Conselho Municipal da Juventude pelas 22,00 horas, agradecendo os momentos de partilha, 

assim como a presença de todos e desejando muita saúde para todos em geral. --------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


